

みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより
令和5年2月号



〒927-1222
珠洲市宝立町鵜飼丑部 83 番地
TEL 0768 (84) 1106 • (84) 1119

春に向けて…

校長 時兼 秀充

「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る」といわれるようすに、3学期は慌ただしく過ぎ去っていきます。4日には立春を迎え、日の入りの時刻も延び、少しずつ日差しも暖かくなってくると思いますが、まだまだ厳しい寒さが続きます。また、今年は新型コロナウイルス感染症拡大が始まって以来、初めて季節性インフルエンザの流行期に入り、同時流行が懸念されています。今後も「衛生管理ガイドライン」等に基づき、「①身体的距離の確保、②マスクの着用、③手洗い」をはじめとした基本的な感染予防対策の徹底を図っていきたいと思います。

さて、早いもので、今学期もスタートして1か月が経ちました。3学期は1年間のまとめの学期であると同時に、次のステップへの準備期間でもあります。1年間のまとめの学期としてその学年でつけなければならない力をしっかりとつけて、進学・進級させると同時に、新しい学年に向けて目標を明確に持って準備させていきたいと考えています。

3学期の始業式では、4月にきれいな花を咲かせる校庭の紅梅や桜の木が、厳しい寒さの中で少しずつ春の開花に向けて準備を進め、芽を膨らませていることを話しました。植物は綺麗な花を咲かせるために、1年の中で多くの時間を栄養の充填に費やします。そのため、春に綺麗な花を咲かせる植物は、寒い冬につぼみに栄養を蓄えて、春の開花に備えます。その冬のつぼみの大きさは、それまでの栄養を集め努力の結果を現しているように見えます。



本校でも、各学級で目標を立てて互いに成長し合えるように皆で努力している姿や、ブロック集会等で目標を立て実践した結果をみんなで振り返りながら一歩一歩前進している姿、15分間の自問清掃の時間を一人ひとりが黙々と掃除している姿、「宝っ子検定」に向けて隙間時間を見つけて学習したり「けテぶれ学習」に取り組んだりしている姿などから、次年度の新しい学年に向けて、成長のつぼみがだんだんと大きくなっていることを感じます。春にはどんな花が咲くのかとても楽しみです。

子供たちは無限の可能性をもっています。その可能性をさらに引き出すためにも、宝立町の地域力を生かしながら、我々教師が絶えず追究・創造し、新しいものを子どもたちのなかにくり出して行きたいと思います。そして、学校・家庭・地域がワンチームとなり、子どもたちの資質・能力の育成に取り組んでいきたいと思います。今後ともご支援・ご協力のほどよろしくお願ひいたします。

◇スパリングコンテスト 7・8・9年生

12月23日(金)、中学生を対象に珠洲市英語スパリングコンテストが行われました。生徒全員が100問の問題に向かう真剣な眼差しが印象的でした。これまで努力してきた成果を出し切った表情でした。精一杯頑張る姿に感動しました。しかし、合格者は22名のうち9名とやや残念な結果に終わりました。英単語を覚える良い機会となりました。この努力は無駄ではなく、今後の英語学習に生かすことができるので、引き続きがんばりましょう。



【合格者】

7年生：江高ちとせ、谷内大翔、山岸愛梨、表 昊輝

8年生：池崎泰正、泉アサキ、越後咲良、大畠梨紗子
谷口 空

◇2学期終業式 全校児童生徒

12月23日(金)、校長先生の式辞では、児童生徒の活躍を振り返りながら、「形」にこだわることが大事であるについてお話をありました。本校の「あ・い・ど・る+下足」について、児童生徒の取組の様子に触れ、「形」が整うことでの「中身」もしっかりとしたものになることを確認されました。整然としており、学期を締めくくるのにふさわしい式になりました。



◇3学期始業式 全校児童生徒

1月10日(火)、3学期の意義について校長先生からお話をありました。植物を例に挙げ、「枝のつぼみも厳しい冬に耐え、春にきれいな花を咲かせる準備をしています。皆さんもこの冬の期間で今年度を締めくくるとともに、来年度の準備(進学・進級)をするためにがんばりましょう。」とお話をされました。児童生徒が、真剣に校長先生のお話を聴く姿を見て、3学期への思い・意気込みが感じ取られました。



◇真剣勝負～書初め大会～ 全校児童生徒

1月10日(火)午後、全校による書初め大会が行われました。1、2年生は硬筆で、3～9年生は毛筆で、それぞれに与えられた文字に挑戦しました。全員が用紙と真剣に向き合い、新しい年にかける思いも込めて、一生懸命書きました。



1年生：お正月におぞうにをたべました。からだがぽかぽかしました。

2年生：きれいなはつ日の出を見ました。新しい一年がはじまります。

3年生：友だち

4年生：明るい心

5年生：新しい風

6年生：将来の夢

7年生：不言実行

8年生：新たな目標

9年生：無限の可能性



◇オルカミュージックさん3度目の来校 全校児童生徒

1月16日(月), 3回目の音楽指導でオルカミュージックの皆さんのが来校されました。今回は、打楽器指導とボディーパーカッション指導をしていただきました。5限目は小学生を対象に、6限目は中学生を対象に行いました。まず、本校にある打楽器の名前とその鳴らし方を教わった後、実際に鳴らしてみました。面白い形や音色に興味津々の児童生徒たちでした。後半は、準備された楽譜をもとに、ボディーパーカッションに挑戦しました。足踏み、膝打ち、拍手、指パッチンの4種類を組み合わせてパフォーマンスするというもので、4つのパートに分かれて指導と練習をしました。最後に全体で合わせました。うまくパフォーマンスするために真剣そのものでした。

オルカミュージックの皆さん、遠方より3度も来て指導していただき、本当にありがとうございました。



◇公民館訪問（校外学習） 2年生

1月18日(水), 2年生が2・3限目に宝立公民館を訪問しました。どんなことをする場所なのか、公民館長さんや主事の方から教えていただきました。気になることを質問し課題解決していました。

また、この日に「百歳体操教室」が開かれており、地域のおばあちゃんたちと一緒に体操体験をしました。有意義な校外学習になりました。



◇乗り入れ道徳授業～道徳発表の成果～ 後期課程

3学期に入り、乗り入れ道徳の授業が盛んに行われ、考える道徳を実践しています。11日には7年生で坂田先生による「集団生活の充実」、16日には8年生で校長先生による「畏敬の念」、19日には同じく7年生で岡田先生による「遵法精神」という道徳的価値について考える授業が行われました。共に考え、充実した時間となりました。



宝立小中学校の行事予定や活動の様子などホームページにて随時更新しております。

学校だより「みつけ通信」で掲載できなかった行事がたくさん掲載されていますので、是非ご覧ください！

◇校内特別授業 4年生

1月18日（水）、「こうぼうアグリ」の宮崎宣夫さんをお招きし、特別授業として「宝立町の祭り」についてお話をいただきました。春日野地区の秋祭りの歴史や神社と神様の様子、獅子舞のことについて丁寧に話してくださいました。それから、宝立のキリコ祭りの由来などについてもお話をいただきました。お話を通して、祭りに関するいろいろなことを知ることができました。お聞きしたことをふるさと珠洲科発表会で発表するためにはじめることができました。



◇校内特別授業 2年生

1月20日（金）、「県消費生活支援センター」の山口さんと米林さんをお招きし、エコ・キャンドルづくりの説明をしていただきました。説明を聞きながら、4人の児童がキャンドルづくりに挑戦しました。芯になるひもをコップなどの器の高さに合わせて切り、その容器の中心に置きます。ロウになる液を器に流し込みます。ロウソクに香りをつけるために、ミントやローズなどの液を数滴混ぜます。5分ほどしたら4種類のきれいなエコ・キャンドルができあがりました。皆満足そうな様子でした。



◇努力の軌跡（表彰）

◎第34回石川県
読書感想画コンクール
優秀賞（石川県代表）
8年 谷口 空



2月の行事予定

1	水	安全点検
2	木	
3	金	全校集会 睡眠講話（5限小学生） (6限中学生)
4	土	
5	日	
6	月	指導主事計画訪問 C 読書ボランティア
7	火	こころの講演会（中学生）
8	水	宿泊体験スキー（5～8年生） 白山自然の家
9	木	宿泊体験スキー（5～8年生） 白山自然の家
10	金	宿泊体験スキー（5～8年生） 白山自然の家
11	土	建国記念の日
12	日	
13	月	
14	火	学校評議員会及び学校関係者評価委員会（16:00～）
15	水	校内なわとび大会（小学生） 期末テスト（中学生） 全日制課程出願期間（入試）
16	木	期末テスト（中学生） 集金日 学校保健委員会（16:10～）
17	金	ブロック集会 球技大会（中学生） 集金日
18	土	
19	日	
20	月	7年生進級説明会（16:00～） 第5回家庭学習チャレンジ週間開始
21	火	校内特別授業（8年生家庭科） ※県消費生活支援センターの方のお話 小中委員会
22	水	
23	木	天皇誕生日
24	金	児童生徒集会 全日制課程志願変更期間
25	土	
26	日	
27	月	
28	火	小中委員会 共同調理場運営協議会（16:00～）